



Editorial

ACCIONES DEMENCIALES

Son las que hace ya mucho tiempo están ocurriendo en Chañaral, producto de la actuación de una o más personas que provocan incendios, es posible con insanos motivos, o tal vez por vandalismo, otro de los males que afectan a nuestro puerto. Ambas situaciones no son propias de la mayoría de los chañaralinos, sin embargo hace tiempo en acciones vandálicas, o directamente en una actitud de piromanía han tratado de quemar numerosas viviendas o instalaciones de Chañaral. Una vergüenza fue el caso del edificio Ensueño, que después de ocho amagos e incendios, la Municipalidad optó por desarmarlo. Creemos que ante el grave rumbo que han tomado los acontecimientos la medida tomada en estos días de investigar esta situación hasta encontrar a quien o quienes resulten culpables en lógica, acertada y necesaria.

Nuestro periódico desde hace más de dos años comenzó a denunciar su preocupación por la anormalidad que se estaba advirtiendo en estas situaciones de emergencia, lo que finalmente llegó al descaro, como en el caso Ensueño y la elección de los días para hacer estos atentados, pues actos de piromanía los efectúan los fines de semana y feriados. Surge también la posibilidad que estén actuando más de un grupo en esta situación.

Nuestro periódico ha recibido críticas de familiares de personas con antecedentes en este aspecto, pero queremos aclarar a la opinión pública, que nuestro deber es denunciar estos hechos y que es malo tapar el sol con un dedo. Sin embargo, nosotros, en particular no hemos mencionado ni iniciales ni nombre de algún presunto piromano, pues esto corresponde a los investigadores y a la justicia, que sabemos está tan preocupada como nosotros y la desprotegida población. Solo ante hechos consumados publicamos las iniciales, según corresponda. Confiamos en que los investigadores tendrán éxito, para no lamentar hechos mucho mayores a los sucedidos, que han dejado una secuela triste, como la abuelita pobre y enferma que la dejaron en la miseria al incendiársela su casa en la "26 de Octubre", o el hogar de cesantes que ardió mientras buscaban trabajo... Chañaral tiene preocupaciones más importantes que la acción cobarde de piromanos.

Adiós, Benjamín Morgado

(Gentileza - Entel Internet, Portal Regional) Con las últimas luces de la tarde del día Sábado 26 de Agosto pasado, se fue para siempre el insigne dramaturgo y poeta coquimbano, Benjamín Morgado Chaparro.

Morgado, destacado escritor y prolífico autor que durante sus 91 años de vida, recorrió con gran acierto las diversas manifestaciones de la creación literaria, obteniendo una extensa lista de premios, distinciones y reconocimientos, que le valieron el respeto de la región y el país entero.

Cultivó las letras, convirtiéndose en un contador satírico, sarcástico e irónico narrador de la comedia humana, con más de 70 publicaciones. Nacido en 1909, era Contador General del Estado, fue profesor del Instituto Superior de Comercio y ocupó cargos directivos por muchos años.

En 1926, inicia su carrera con el libro de versos titulado "Cascada Silenciosa", abriéndose de esa manera un torrente inagotable de creatividad que lo llevó a realizar un gran número de connotadas obras.

Ganador del Premio Nacional de Teatro y del Premio Regional de Literatura, sus 91 primaveras transcurrieron en un constante trabajo de afán de la poesía y la prosa. Luego de haber recibido importantes galardones, en 1984 es nombrado presidente de la Sociedad de Autores Teatrales de Chile, realizando un viaje a Italia para participar del Congreso de la Confederación Internacional de Sociedades Autorales.

En 1987, edita su "Histórica relación con el Teatro Chileno", en donde recrea su carrera, desde sus inicios hasta el año 1985.

Su extensa obra, perdurará para siempre en el mágico mundo de las letras; Adiós Benjamín Morgado, hasta siempre...

Nota del editor:

Benjamín Morgado fue un permanente amigo de Chañaral, participó en numerosos eventos, siendo muy destacada su asistencia al Encuentro Nacional e Internacional de Escritores que todos los años se realiza en octubre.

Su deceso, ha sido muy sentido por quienes le conocimos y apreciamos en nuestra ciudad. La fotografía corresponde a uno de sus últimos viajes a nuestro puerto.



Adiós, Benjamín Morgado. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós, Benjamín Morgado. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)